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全 員 協 議 会 記 録 

令和元年9月2日(月) 
   11：33～12：07     

全 員 協 議 会 室 
〔議員〕 

川神議長、田畑副議長 
   三浦議員、沖田議員、西川議員、村武議員、川上議員、柳楽議員、串﨑議員、 

小川議員、野藤議員、上野議員、飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員、 
芦谷議員、永見議員、佐々木議員、道下議員、西田議員、澁谷議員、 
西村議員、牛尾議員 
 

〔執行部〕 

市 長、副市長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長、 
教育長、総務部長、地域政策部長、健康福祉部長、市民生活部長、産業経済部長、 
都市建設部長、金城支所長、旭支所長､弥栄支所長、三隅支所長、教育部長、消防長、
上下水道部長、(広域行政組合事務局長)  

〔事務局〕 局長、次長、議事係長 

 

 

議 題 

1 執行部報告事項 

(1) 浜田市行財政改革実施計画「平成30年度実績・令和元年度計

画」について 

(総 務 部) 

(2) （仮称）浜田市協働のまちづくり推進条例の制定に向けた今

後の取組について 

(地域政策部) 

(3) 敬老会開催日時及び長寿者褒章対象者数について (健康福祉部) 

(4) その他  

 （配布物）  

 平成30年度 事務報告書 （※議員のみデータ配布） (総 務 部) 

 

2 陳情について 

 

3 政策討論会の討論結果等報告書の配付について 

 

4 地域井戸端会の開催について 

 

5 その他 

(1) 個人一般質問のケーブルテレビ放送について 

(2) その他 

【詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

〔 11時 33分 開議 〕 

 

川神議長     ただいまから令和元年9月2日の全員協議会を始めます。 

 

1 執行部報告事項 

(1) 浜田市行財政改革実施計画「平成30年度実績・令和元年度計画」について 

川神議長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長   今後、資料を完備してよろしくお願いします。ただ今の報告について、

質疑等はありませんか。 

澁谷議員  行革に一定の効果があるとの説明だったと理解していますが、実際浜

田市の公共施設管理面積は、ここ5年間どれくらい減っていますか。 

総務部長  公共施設の管理面積については、再配置計画で既にご報告しています。

また12月議会では最終的な数字…、今、10月1日現在で毎年確認していま

す。3割以上の削減とお示ししていますが、現在の実績見込みでは今年度

は約37パーセント削減です。これは実績と見込み、今後の計画を含めて

ですが、37パーセント程度ですので概ね3割削減をクリアしていると考え

ています。 

澁谷議員  行革が住民福祉の増進にどれくらい使われたかが一番の問題です。今

期決算の意見書をいただいていますが、人口千人あたりの職員数が12人

をどんどん超えてきている。圧倒的に日本全国で最悪の固定費です。そ

の中で本当に人口減少が900人を超えている中、これは自己満足のように

聞こえます。成果は結果でしょう。何か良い実績がないと説明を聞いて

も本当の意味での行革にはなってないと思います。 

総務部長  確かに職員数は類似団体に比べて多いので、既にお示ししている定員

適正化計画に基づいて削減してまいります。ただ、これまでも申してい

るように浜田市は類似団体に比べて予算規模がかなり大きいです。いろ

いろな事業をやっているということで、ハード・ソフトそれぞれ対応し

ていますが、最大の課題である人口減少対策にいかに効果を出すかはな

かなか数字に出ていないのが現状です。個別の実績等は私から申し上げ

ていますが、最大目標である人口減少対策については今後も取り組みた

いと考えています。 

川上議員  新しい施設がまたこれからできますが、これについては特別に例外に

するといった施設はありますか。 

総務部長  公共施設再配置計画の実績等で、議員の皆さまには改めて数値ででも

お示しさせていただきたいと思います。現在、高度衛生管理型荷捌所の

整備をしています。これは市が事業主体ですので当然市の所有物として

新たな施設に入ってくると思いますが、一方では削減努力もしています

ので、3割削減の目標は必ずクリアできるように努めてまいりたいと思い

ます。 

川神議長  その他ございますか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

(2) 仮称）浜田市協働のまちづくり推進条例の制定に向けた今後の取組について 
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川神議長  この件については、今定例会議に上程されております。事前審査にな

ってはいけませんので、ここでの質疑は受けないこととしますのでご了

承をお願いします。地域政策部長。 

地域政策部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

牛尾議員  推進条例検討委員会のメンバーについて最近思ったことがあるので、

一言申し上げておきたいと思います。 

  資料館検討委員会に公共的団体の方がお見えになり、「団体の中で話

はしていないので私個人の意見だ」として必要以上にいろいろなことを

言われます。傍聴していて非常に聞きづらい。各団体は各団体の意向を

受けて代表として出ておられるのですから、そういう方がおられるので

す。執行部は注意しないし、傍聴する側として非常に違和感がある。そ

ういった方の議論が全体の流れを左右するようなことは、あってはなら

ないと思っているので、公共的団体から代表者を選ばれる場合はあくま

でもその組織を代表して意見を述べられることを、義務付けとまでは言

わないけど、最低でもその良識が分かっている方に出てもらわないと、

審議会の流れそのものが大きく間違ってしまうような危うさを2度ほど感

じました。執行部の方は当該団体に要請する時には、私が申し上げたよ

うなことを受け止めていただき、訳の分からないことにならないよう是

非お願いします。 

川神議長  この議題に関してではなく、一般的に公募に関する時にご配慮願いた

いと思います。 

 

(3) 敬老会開催日時及び長寿者褒章対象者数について 

川神議長  健康福祉部長。 

健康福祉部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  ただ今の報告について、質疑等はありませんか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

(4) その他 

（配布物）  

 平成30年度 事務報告書 （※議員のみデータ配布） 

川神議長  その他、執行部からありますか。教育部長。 

教育部長  学校給食への異物混入事案がありましたので報告させていただきます。 

  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  ただいまの報告について質疑等ありませんか。 

教育部長  失礼します、日にちを間違っておりました。29日ではなく30日の金曜

日です。大変失礼いたしました。 

笹田議員  この件はテレビでも報道されたので市民の方からいろいろな話があっ

たのですが、異物が何か分からないということで、逆にどこから混入し

たか分からない方が怖いと思います。原因が分かれば対策を講じること

ができますが、何かも分からずどこから混入したかも分からないとなる

と、また同じ事案が発生するのではという懸念を持ちます。その辺りは

どうでしょうか。 

教育部長  現時点で給食センター内ではないと考えています。まだ納入業者に確

認してもらっている段階ですので、業者から「私の所が原因です」と報
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告があれば指導という形になろうかと思います。報告が上がっていない

ため対応できないことをご理解ください。 

川神議長  それ以外に執行部から何かございますか。 

  （ 「ありません」という声あり ） 

川神議長  配布物として「平成30年度事務報告」を議員タブレットの議会図書室

（行政計画など）の中に配信しておりますので、ご確認ください。 

  以上で、議題1を終わります。執行部はここで退席いただいて結構です。 

 

《 執行部退席 》 

 

2 陳情について 

川神議長  今定例会議で取り扱う請願・陳情等を8月29日（木）17時で締め切った

ところ、24件の陳情がありました。お手元に配布の陳情付託表のとおり、

総務文教委員会に6件、福祉環境委員会に5件、産業建設委員会に6件、議

会運営員会に7件、それぞれ審査を付託しますので、よろしくお願いしま

す。 

 

3 政策討論会の討論結果等報告書の配付について 

川神議長  8月5日に開催した政策討論会についての討論結果等報告書と会議録を

タブレットの政策討論会関係の中に配信しておりますので、ご確認くだ

さい。 

 

4 地域井戸端会の開催について 

川神議長  広報広聴委員長より説明をお願いします。 

小川委員長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  ただ今の報告について確認しておきたいことはありませんか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

5 その他 

(1)個人一般質問のケーブルテレビ放送について 

川神議長  事務局長。 

古森局長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

(2)その他 

川神議長  その他、議員の皆さんから何かありますか。 

笹田議員  今回も多くの陳情が出ています。その中で、前回と同じ内容のものが

出ているケースがあります。委員会で視察に行ったのですが、陳情のあ

り方についてもいろいろと言っていた議員がおられました。今一度陳情

については浜田市議会としても、ある程度のルール、もしくは整理も含

めて考えていかないといけない時期に来ていると思いますが、議長はど

のようにお考えですか。 

川神議長  この件に関しては相当前から、同じような陳情が同じ個人から出され

た場合、更には若干形を変えて出てきている場合があります。これを受

ける段階で事務方が受付の可否を判断するのはなかなか厳しいです。し

かし陳情のあり方に関しては笹田議員が言われたように、その他の議員
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からも、今後考えないといけないのではと十分聞いています。 

  今ここで方針の決定はしませんが、少し緩すぎたので、皆さんのご意

見を聞きながら一番良い形で陳情される環境ができるように、急いで議

論したいと思います。よろしくお願いします。 

  それ以外にいかがでしょうか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  他にないようでしたら、これで全員協議会を終わります。 

 

 

〔 12時 07分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  川 神 裕 司  


